MEDIENMITTEILUNG

Gründung der «Stiftung der Ilanzer Dominikanerinnen» am 10.06.2021

Vor sechs Jahren feierte unsere Ordensgemeinschaft ihr 150-jähriges Jubiläum. Mit grosser Freude und Dankbarkeit schauten wir Ilanzer Dominikanerinnen auf 150 Jahre Kongregationsgeschichte zurück. Gleichzeitig war es uns jedoch bewusst, welche Herausforderungen für uns anstünden, wenn wir in die Zukunft schauten. Unsere Schwesterngemeinschaft hat in den vergangenen Jahrzehnten einen starken zahlenmässigen Rückgang bei gleichzeitigem Älterwerden ihrer Mitglieder verzeichnen müssen. Ausserdem gibt es in Ilanz seit 30 Jahren keine Neueintritte mehr. Heute leben und wirken 117 Schwestern mit einem Durchschnittsalter von 78 Jahren in der Schweiz, in Taiwan und Brasilien. Diese Entwicklung hat uns vor etwa 10 Jahren dazu bewogen, für die Zukunft der Kongregation neue und tragfähige Lösungen zu entwickeln.

Seit 130 Jahren sind wir zivilrechtlich als Verein «Institut St. Joseph» registriert. Wir sind ein religiöser und gemeinnütziger Verein gemäss Art. 60 ZGB mit Sitz in Ilanz und Zweigniederlassungen im In- und Ausland.

Wegen der veränderten altersmässigen Struktur unserer Kongregation setzten wir uns mit der Frage auseinander, inwieweit die Rechtsform eines Vereins noch geeignet ist, in der heutigen Zeit unsere vielfältigen Aufgaben erfüllen und uns den anstehenden Herausforderungen stellen zu können. Wir wollten für unsere Kongregation eine juristische Lösung finden, welche die Ziele und Absichten unserer Schwesterngemeinschaft und die Verwaltung ihrer Vermögenswerte in Zukunft und über eine allfällige Auflösung des Vereins «Institut St. Joseph» hinaus am besten sicherstellen kann. Aufgrund dieser Zielsetzung haben wir verschiedene Möglichkeiten geprüft und uns schliesslich entschieden, den Verein als Rechtsform für unsere Schwesterngemeinschaft beizubehalten und zusätzlich eine zivilrechtliche Stiftung nach Art. 80 ff. ZGB zu errichten.

Am 10. Juni 2021 haben wir im Einvernehmen mit der zuständigen kirchlichen Stelle die «Stiftung der Ilanzer Dominikanerinnen» gegründet und einen Teil des Vereinsvermögens auf die Stiftung übertragen. Dieser Schritt ermöglicht es uns, dass die Verwaltung und die Verwendung unserer Güter in unserem Sinne langfristig sichergestellt bleiben. Die «Stiftung der Ilanzer Dominikanerinnen» wird für den wirtschaftlichen Aspekt des Lebens und der Aufgaben der Schwestern verantwortlich sein.

Der Generalrat, die Leitung der Kongregation der Ilanzer Dominikanerinnen, ist durch den Gründungsakt der Stiftung identisch mit dem Stiftungsrat. Als Stiftungsratspräsidentin zeichnet Sr. Annemarie Müller; zusätzlich haben im Stiftungsrat Einsitz genommen: Sr. Maria Esther Küttel, Vizepräsidentin, Sr. Armina Maissen, Sr. Míriam Ribeiro und Sr. Monika Hüppi. Mit der Zeit können Nicht-Mitglieder der Kongregation der Ilanzer Dominikanerinnen in den Stiftungsrat gewählt werden. Die «Stiftung der Ilanzer Dominikanerinnen» steht unter der strategischen Führung des Stiftungsrates und der operativen Leitung unserer bisherigen Geschäftsführerin, Frau Ursula Ris.



Der Sitz der Stiftung ist in Ilanz. Sie bezweckt in erster Linie

- die Finanzierung des dominikanischen Ordenslebens und apostolischen Wirkens von uns Schwestern der Ilanzer Dominikanerinnen;
- die Finanzierung des Lebensunterhalts inkl. der Pflege derselben Schwestern bis zu ihrem Tod:
- den Unterhalt und die Gestaltung der Liegenschaften des Stiftungsvermögens und des Vereins «Institut St. Joseph», die für das Wohnen und Wirken der Schwestern bestimmt sind, insbesondere der Klosterliegenschaft in Ilanz.

Darüber hinaus soll sich die Stiftung, solange es ihre Vermögens- und Einkommensverhältnisse zulassen, und sichergestellt bleibt, dass die vorstehenden Hauptziele langfristig uneingeschränkt erfüllt werden können, der ideellen und finanziellen Unterstützung der Werke widmen, die im Sinne der Gründer, den Satzungen und der Zielsetzung der Kongregation entsprechen. Das sind insbesondere die Betriebe «Haus der Begegnung» und «Missionsprokur». Diese weiterführenden Ziele sind, soweit möglich, auch nach der Vollendung der Schwesterngemeinschaft zu verfolgen und weiter zu entwickeln.

Die Anschrift und die UID-Nummer lauten wie folgt: Stiftung der Ilanzer Dominikanerinnen, Klosterweg 16, CH-7130 Ilanz UID CHE-262.438.381

Die Anschrift der Klostergemeinschaft ist wie bisher: Ilanzer Dominikanerinnen, Klosterweg 16, CH-7130 Ilanz

Wir sind überzeugt, dass wir mit der Stiftungsgründung einen wichtigen Schritt getan haben, um den Auftrag und das Erbe unserer Gründer in Zukunft zu sichern, dies zum Wohl vieler Menschen hier und in Übersee und zur Wahrung der Interessen unserer Ordensgemeinschaft. Deshalb verbleiben wir auch voll Dankbarkeit allen gegenüber, die uns mit ihrem Wohlwollen tatkräftig bis hierhin begleitet haben und die uns auch weiterhin unterstützen werden.

Für nähere Auskünfte stehen Ihnen zur Verfügung:

- Sr. Annemarie Müller, Generalpriorin der Ilanzer Dominikanerinnen, Tel. 081 926 95 11 / Mail: annemarie.mueller@klosterilanz.ch
- Ursula Ris, Geschäftsführerin, Tel. 081 926 97 92 / Mail: ursula.ris@klosterilanz.ch

Ilanz, 16. Juni 2021